



DICTAMEN

TÍTULO: *Subjetividad e identidades en las sociedades capitalistas. Reflexión en torno a la psicología política*

AUTOR / COORDINADOR: Jesús Moya Vela

INSTITUCIÓN: Universidad Autónoma de Zacatecas

ÁREA / TEMA: Psicología política

PUBLICABLE NO PUBLICABLE

VALOR ACADÉMICO: 9

AUTOR DEL DICTAMEN:

ARGUMENTO:

La subjetividad y las identidades provienen de relaciones materiales concretas, las cuales se pueden analizar a partir de elementos políticos, psicológicos, económicos y sociales por el eje de un diálogo multidisciplinario con el fin de dilucidar su forma concreta de proceder. En este sentido, el argumento central del libro está en abordar las definiciones adecuadas y las premisas que sirven de punto de partida para construir un marco teórico que funcione para dar cuenta de la complejidad y de la constante recreación de las subjetividades en las relaciones e interacciones sociales dentro del capitalismo.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México

D.R. © EDICIONES COMUNICACIÓN CIENTÍFICA S.A. DE C.V.



DICTAMEN

SINOPSIS:

Subjetividad e identidades en las sociedades capitalistas. Reflexión en torno a la psicología política presenta una vía de estudio cuya apuesta es la construcción de un discurso multidisciplinario que genere análisis complejos en torno a los presupuestos detrás del aspecto activo de las subjetividades en las sociedades capitalistas. En este sentido se realiza una reflexión desde el materialismo de Marx y el interaccionismo de Meade como punto clave, para sostener una psicología política comprometida a explicar los múltiples procesos y mecanismos desde los que la subjetividad y la identidad humana se desarrollan desde el funcionamiento de una sociedad capitalista.

MÉRITOS A DESTACAR:

Dentro de los muchos méritos principalmente destaca que hay un manejo oportuno de las referencias principales y secundarias para la exigencia de los argumentos elaborados. Construir una perspectiva multidisciplinaria implica tener constantemente claro el límite desde el cual surge el vínculo entre los discursos y al mismo tiempo la sólida construcción de un objeto de estudio.

DEFECTOS A SEÑALAR:

Desde este dictamen no es posible señalar defectos en el contenido debido a que los capítulos que conforman la obra tienen un manejo de coherencia, exposición y organización adecuado en el desarrollo de su objetivo.

OBSERVACIONES CUALITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



DICTAMEN

El nivel de síntesis de los temas centrales y periféricos es una de las cualidades sobresalientes del contenido. El discurso sigue una metodología crítica en apego a las definiciones como punto de partida, y lector puede seguir sin complicaciones el objetivo de la obra de inicio a fin. Se utilizan referencias en el idioma inglés y español sin que ello disponga algún conflicto interpretativo.

OBSERVACIONES CUANTITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

La proporción en el contenido de cada capítulo es equivalente a la exigencia del desarrollo. Cada capítulo introduce la problematización de cada caso y desarrolla los conceptos centrales en números pertinentes.

ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

La organización del contenido presenta un resumen de la obra, una introducción general, cuatro capítulos, conclusiones y referencias bibliográficas. Los cuatro capítulos que dan cuerpo al discurso derivan del objetivo que el autor propone en su introducción general, en este sentido, la coherencia a nivel general se encuentra desde esta organización. La coherencia a nivel específico del argumento general sostiene que los análisis económicos y políticos son imprescindibles para comprender los procesos psicosociales dado que estos se subjetivizan y toman una posición concreta que es posible rastrear. Para exponer esto, el autor enfoca en el primer capítulo cómo la subjetividad y la identidad se recrea desde las relaciones de poder e ideológicas emanadas del capitalismo. En el segundo capítulo se apunta el nivel crítico de la obra y se esclarecen los conceptos de ideología y fetichismo en su relación con la subjetividad. Para el tercer capítulo se reflexiona sobre el concepto de clase social en sus aspectos económicos y se reintroduce en la relación hombre-naturaleza como base del vínculo

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



DICTAMEN

entre ciencia política y psicología política, trabajada desde los fundamentos epistemológicos de un materialismo histórico y el interaccionista en el último de los capítulos.

SUGERENCIAS PARA MEJORAR LA ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

Dado que la organización de los capítulos cuenta con razones de desarrollo argumentativo, así como también el contenido cuenta con coherencia general y específica, no hay sugerencias que modifiquen de manera drástica el contenido de la exposición.

¿HACE UNA APORTACIÓN ORIGINAL A LA DISCIPLINA?

La aportación central de la presente obra es ofrecer una discusión general sobre cómo pensar de otra manera la relación entre lo político y lo individual a nivel de comportamiento, identidad, modos de ser, etc., desde una tendencia materialista e interaccionista. Esto genera al debate un argumento sólido.

¿CUENTA CON RIGOR ACADÉMICO Y FIABILIDAD EN LAS CONCLUSIONES?

El rigor académico se refleja en las constantes referencias bibliográficas y en el uso adecuado de ellas, así como en la precisión para esclarecer las premisas centrales de sus argumentos. La fiabilidad de las conclusiones se construye desde argumentos deductivos, con premisas mayores que apelan a la observación constatable de múltiples ejemplos propios de la metodología del materialismo.

¿LESIONA A ALGUNA PERSONA O ENTIDAD?

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



DICTAMEN

El texto no lesiona a alguna persona o identidad dado que el discurso se sostiene en intenciones de estudio objetivo.

¿ACONSEJA SU PUBLICACIÓN?

Por las razones desarrolladas en este dictamen se aconseja su publicación.

¿POR QUÉ ACONSEJA O DESACONSEJA SU PUBLICACIÓN?

Se aconseja su publicación debido al rigor conceptual que utiliza en su discurso y debido a que aporta argumentos pertinentes para la discusión científica en torno a su problema central. Destaca el objetivo multi y transdisciplinar que implica su desarrollo, el cual abre un diálogo dinámico en el tema central.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México